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    日前，阿

克瓦伊博姆
州州长乌多

姆·艾曼纽尔
视察了维克

托阿塔国际
机场附近的

农场的温室。

这间温室里
种植着洋葱、

西红柿、胡
椒，还有其他

多种蔬菜。视察

中，州长对温室种

植的蔬菜种类表示满

意，并说该州正在逐步
实现粮食充足、蔬菜自

给有余的目标。

州长承诺，将采取更多

行动，增加该州的食物链，
从而使该州摆脱高度依赖

其他地区以满足当地民生
需要的窘境。

据悉，近日阿克瓦伊博

姆州政府已经开始在尼日利亚南部最大
的农场之一收割这里种植的洋葱、西红

柿、胡椒和其他蔬菜。
但是，按照 1960年以前尼日利亚的

农作物分布版图，像洋葱、西红柿、卷心
菜、辣椒、西瓜和其他与民生密切相关的

蔬菜等农产品，只在该国北部地区见到。

而现在，南部地区也有了这些蔬菜瓜果的
种植园，这对尼日利亚民众来说，“北菜南

运”并且运输过程中经常发生的浪费情况
将有所缓解。

“北菜南运”在尼日利亚从上世纪六
十年代开始，持续了几十年，使北方人相

信，是他们养活了这个国家的人民。“北菜
南运”导致了南北往来交通道路过于拥

挤，并且北方蔬菜在南方的价格居高不
下。而一旦南北方发生冲突，就会威胁到

食物的运输。

如今，这种状态很快就会成为过去，
因为阿克瓦伊博姆州已经在本地建成并

推出了尼日利亚南部最大的蔬菜农场，并
且迎来了大丰收。
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    本报讯 中国土木尼日利亚公司自 1981年进入尼日利亚市场以来，

至今已 40年了。近日，非洲中国媒体中心主办的《非洲中国经济网》和《非
中经济杂志》刊发文章，盛赞中国土木进入尼日利亚市场 40年来，积极助

力尼日利亚基础设施和人才建设所取得的业绩。
中国土木作为尼日利亚的重要合作伙伴和基础设施建设的主

力军，过去 40年中在尼日利亚完成了 100多个项目建设，包括阿卡

铁路、阿布贾城铁、4个航站楼、拉伊铁路、中线铁路等重大项目，这
些项目极大地促进了尼日利亚的经济发展。在完成这些项目建

设的同时，也为尼日利亚提供了大量的就业岗位，并带动了周

边产业的发展。
在尼日利亚的 40年间，中国土木雇佣了大量当地员工，

在所有员工中占比长期保持在 80%以上，为尼日利亚培养
了一批基础设施建设人才。2018年，中国土木资助 67名尼

日利亚大学生赴中国留学，学习铁路建设和管理。2019年，中国土木

协助尼日利亚建设非洲第一所交通大学，助力当地建设。

40年来，中国土木积极履行社会责任，在助力尼日利亚开展基础设施
建设的同时，也为中尼两国友谊的发展做出了重要贡献。 佳树
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40年超百项目基础设施建设，培养一批当地人才
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    卡菲（Kaffy），被誉为尼日利亚舞蹈女皇。她曾在 2006年

率领舞蹈团队连续跳舞 55小时 40分钟，打破了吉尼斯最长
舞会纪录。

当成为一名歌手是多数年轻人心愿时，卡菲（原名：卡法亚

特·奥卢瓦托因·沙福·阿梅）却选择了跳舞。谈及打破吉尼斯世界纪录，

卡菲说：“想一个人打破纪录是一回事，和另外 24个人共同完成这一壮

举，就是另外一回事了。”这位舞蹈女皇回忆道，“你不知道她们会不会成
功，所以你必须找到一种方法，确保她们中的每一个都完美地坚持到最

后。这是我一生中做过最具挑战性的事情。”
2020年卡菲 40岁了，舞蹈生涯也走过了 20

年。回忆起早年经历，卡菲动情地说：“当我开始
跳舞的时候，让我坚持下去的动力，

是能去国家体育场演出；在最开始

的 3年里，我还免费教人们跳舞健
身。那时候，跳舞只是为了健身。”

“在我成长过程中，如果有
人问我想做什么，我会说，我想

做对我的国家重要的事情。所
以从很早的时候起，

我就开始用舞蹈来实

现这个目的。”作为一
名当代舞的舞蹈家，

卡菲努力地将非洲本土的舞蹈元素融入她的舞蹈创作中，这使她在非

洲乃至世界脱颖而出。

“民族的就是世界的，这就是我把巴塔舞融入我的舞蹈作品

中的原动力。我发现它们非常有趣和迷人。你看斯旺奇舞，动作和
步法在这个世界上就是独一无二的。我确实在我的舞蹈表达

中融入了非洲文化。” 佳树
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    你知道吗，西非双胞胎的出生率大约是世界其他地区

的 4?，而说到西非的“双胞胎之乡”，不得不提尼日利亚西
南部小镇伊博奥拉。说这里每家都有双胞胎甚至多胞胎并

不夸张，这里出生的双胞胎比地球上任何地方都多，但没有
人知道这是为什么。

在通往伊博奥拉镇的路上，有一个巨大的石基座，它自
豪地欢迎游客来到“双胞胎之乡”。对伊博奥拉任何一个家

庭来说，双胞胎降生是一件幸事，被认为是天意，但也有人

将其归因于基因，当然，也有饮食因素———木薯。拉各斯大
学教学医院的研究表明，在约鲁巴妇女中发现的一种

高水平化学物质会刺激妇女释放多个卵子，导致怀

上双胞胎。而这种物质就源自木薯。

伊博奥拉不是一个富裕的城镇，许多家

庭靠务农为生，资源匮乏。抚养更多孩子可
能是件困难的事，但在许多家庭中，双胞

胎的到来仍然受到热烈欢迎。一位当

地村民说：“做双胞胎的父亲是快

乐的。这是一种荣誉，因为你知
道，他们是来自上帝的特殊礼

物。” 马烽

    许多年前，尼日利亚有一种特殊金字塔———花生

金字塔。它是由装满花生的花生袋按照金字塔的结构
搭起来的。这些花生金字塔构建于尼日利亚北部的卡

诺等城市，那里的花生生产是整个尼日利亚经济的重要组成部
分。卡诺还因此被视为旅游胜地和财富的象征。在 20世纪 60年

代到 70年代，随着尼日利亚的生产从农业转向石油，花生金字塔消失了。

最近，尼日利亚政府打算振兴花生产业，重建这种金字塔。 佳树
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    从跨文化
的视角来看，我在尼

日利亚遇到的“文化冲

击”可谓最小。但尼国的
停车方式完全超出了我的

认知边界。在我的认知中，“车
头朝前停车”应该是一种无需

质疑的操作规范。然而，这里的车
都是清一色、齐刷刷地将车尾朝前

停，这是一个车尾朝前停车的国度。
我第一次注意到这个现象是在当地

一所大学办公楼的停车场。这所大学的地面

停车场非常宽敞，所以，我想在这里可以随

意停吧。第二次是去商场，我再次注意到这里
“不遵守”停车规范，我依然没有“随波逐流”。当我

停完车，还没来得及下车时，商场保安径直向我走
来。我以为他是来夸我这个外国人守法守规，然

而，他却招手让我开出车来，重新与他们一样将车
尾朝前停车。
我不解地问他为什么？他说，他不知道，但这是商

场的规定。简直不可理喻了吧？当时我想，你们都停错
了也就罢了，就我这么一个清醒的人能正确停车，而你

们反过来还要纠正我？
后来，我又在宾馆、饭店、银行和小卖部等地反复

重演了这一幕，每次我都要问为什么。我近乎患了强迫
症一样一定要弄个明白，可是，没有人能给我一个满意

的解释。

大约过了半年，一次因为外出，校方派了 2名武装
警员保护我们路途的安全。一直萦绕在我脑海中的问

题，又驱使我向这两位新朋友求教，其中有一位警员给
了我一个意想不到的解释：为了安全！

倒车出来更安全？这是什么逻辑，我差一点笑喷
了。然而，他没有笑，他一本正经地继续解释道：因为我

们安全环境不好，有人会抢劫商场、银行。我问，他们抢
劫与停车有什么关系呢？他说，为了防止他们得手后迅

速逃离，所以公共场所不允许车头朝前停车！

车尾朝前停车是为了安全，这个解释如此有说服

力！就在几秒钟前，我一直认定如此停车是多么

的不可理喻。
现实告诉我们，在一个公共安全
良好的环境中，选择出车快

是一种理性，在公共安全尚

得不到保障的环境中，选
择出车慢何尝不是一

种理性？
余章宝


